

FRENTE POLÍTICOS

1. El día del perdón. Una vez olvidados los comentarios adversos en contra de **Alejandro Moreno**, del PRI, y hasta el desdén con el que lo trataron sus pares del PAN y PRD, las aguas volvieron a su cauce. Se dieron cuenta que solos son poco menos que nada, y que juntos pueden aspirar a un futuro político digno. PAN, PRI y PRD relanzaron su coalición Va por México para 2024. **Marko Cortés**, **Alejandro Moreno** y **Jesús Zambrano** informaron que irán en alianza, y será Acción Nacional el encargado de conducir la elección de candidatos a la Presidencia y a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, y el PRI a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, para este 2023. Perdonado **Alito** y repartido el pastel, pero ¿les alcanzará?

2. Caja negra. Resulta al menos sospechoso que, un día sí y otro también, haya incidentes en el Sistema de Transporte Colectivo Metro. La posibilidad de un sabotaje, sin embargo, no es lejana si se toma en cuenta que **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno, reveló que la caja negra del tren accidentado en la Línea 3 fue hallada en una camioneta. "No es normal" que ocurran tantos incidentes, dijo e informó que cuenta con el apoyo gubernamental para que la Guardia Nacional se despliegue en las instalaciones del Metro. Bienvenido todo lo que sume, como una investigación a fondo y certezas. En un ambiente politizado por el inicio de precampañas, todo puede suceder, y si en realidad se trata de sabotajes, éstos dejarían de suceder. La seguridad, ante todo.

3. Presión. El gobernador **David Monreal** fue obligado por decenas de habitantes de la comunidad de Saucedo de la Borda, municipio de Vetagrande, a 15 kilómetros de la capital de Zacatecas, a permanecer durante casi cinco horas en el salón de usos múltiples de la localidad, a donde acudió para ofrecer una audiencia pública, a fin de exigir su intervención para que sea localizado **Anthony Tadeo Núñez Trejo**, de seis años de edad, quien fue secuestrado en el patio de su casa el 20 de diciembre, en el poblado de Chapparrosa, municipio de Villa de Cos. Con pancartas y letreros pintados en parabrisas de autos, los habitantes exigieron frenar la violencia y la inseguridad. Ya vivió la presión en carne propia. ¿Ahora sí le pondrá un alto a la criminalidad?

4. Emprendedor. Tras la aprobación de la Ley de Egresos 2023, **Samuel García**, gobernador de Nuevo León, señaló que se viene un *boom* económico nunca antes visto, al destinar tres mil 500 millones de pesos para fortalecer el desarrollo de los 51 municipios, que representan 35% de crecimiento en sus ingresos. Este empuje, señaló, se dará en un ambiente de construcción y diálogo, donde todos puedan aportar a las comunidades y con esa coordinación sacar el mayor provecho posible que está dándose en el estado. Pues si ya logró sobrevivir con éxito a la peor crisis de agua en la historia, ni duda cabe: viene lo bueno.

5. En el ojo del huracán. Mucha polémica se ha desatado luego de que la UNAM confirmara que la ministra de la SCJN **Yasmín Esquivel** "copió parte sustancial del contenido de la tesis" publicada en 1986, por lo que hay voces que piden se le retire el título de licenciatura. Sobre esto, la UNAM precisó en un comunicado que los elementos legales con que cuenta la máxima casa de estudios, ya sea la legislación universitaria, la Comisión de Honor del Consejo Universitario o el Tribunal Universitario, sólo son precedentes tratándose de profesores, alumnos, investigadores y personal activo. Es decir, no son aplicables para los egresados. Por eso, no puede revocar el título de una exalumna que egresó hace 35 años. Al parecer la consecuencia será sólo el escarnio público.

